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За ж ивую , тесно связанную 
с жизнью пропаганду

Внимательнее относиться 
к комплектованию кружков

XX съезд КПСС потребовал 
от партийных организаций обес
печить крутой поворот идео- ' 
логической работы и, прежде 
всего, агитации и пропаганды 
к жизни, к практике, к конк
ретным вопросам деятельности 
каждого предприятия и учреж
дения. Это требование XX 

[ съезда отражает значение идео
логии. как важнейшей и неотъ- 

I емлемой части борьбы Комму
нистической партии и советско
го народа за коммунизм.

Особое значение имеет идео
логическая работа в вузе, со
держание которой во многом 
определяется большими зада
чами в деле обучения и воспи
тания студентов, в деле раз
вертывания научной деятельно
сти и усиления помощи произ
водству.

В текущем учебном году фа
культетские партийные органи
зации несколько улучшили ру
ководство партийным просвеще
нием, приблизили пропаганду к 
практическим задачам нашего 
института. Можно сослаться на 
опыт ряда факультетов.

На горноэксплуатационном 
факультете на протяжении годэ 
работает семинар по конкретной 
экономике (руководитель семи 
нара доцент Залетин). Семинар 
обсуждает вопросы экономики 
угольной промышленности. 
Участники семинара на приме
рах работы шахт Кузбасса ана
лизируют состояние производи
тельности труда, использования 
техники, себестоимость продук- 

!' ции, а также другие вопросы. 
В ходе обсуждения этих вопро
сов выдвигаются конкретные 
предложения,, направленные на 
улучшение деятельности шахт. 
Всестороннее обсуждение этих 
вопросов помогает преподавате
лям в курсах лекций раскры
вать экономическую сторону 
производства.

Заслуживает внимания подго
товка и проведение теоретиче
ских конференций по вопросам 
марксистско-ленинской теории. 
Значительный интерес вызвала 
конференция на химико- техно
логическом факультете по во
просу «Значение диалектиче
ского материализма в развитии 
химической науки». Эта конфе
ренция подвела итог самостоя
тельному изучению вопросов 
диалектического материализма 
большой группой научных ра
ботников факультета. В ходе 
конференции были подняты 
дискуссионные вопросы из об
ласти философии химии. Участ
ники конференции приняли ре
шение провести в будущем 
учебном году обмен мнениями 
о лучшем использовании зна
ний в области диалектического 
материализма в научной рабо
те.

Большое оживление в пропа
гандистскую работу внесло изу
чение материалов XX съезда 
КПСС. По желанию коммуни
стов и беспартийных научных 
работников была создана систе
ма семинаров. Проведению со
беседований на семинарах пред
шествовало самостоятельное 
изучение материалов съезда 
участниками семинаров. Это 
дало возможность организовать 
деловое обсуждение наиболее 
сложных вопросов теории и 
практики коммунистического 
строительства и международно
го рабочего движения, уяснить 
роль науки и вузов в решении 

. задач, поставленных XX съез
дом КПСС.

Отрадным моментом в изуче
нии материалов съезда являет

ся проведение теоретических 
конференций на геологоразве
дочном и механическом факуль
тетах, перед учеными которых 
стоят особенно большие задачи 
в деле развития производитель
ных' сил восточных районов 
страны. Вот почему обсужде
ние вопросов, связанных с рас
ширением минерально-сырьевой 
базы Сибири, а также с техни
ческим прогрессом в области 
машиностроения, вызвало боль
шой интерес.

Некоторые положительные 
моменты в пропагандистской 
работе ни в коем случае не 
должны сглаживать все еще 
имеющихся крупных недостат
ков в этом деле. Мы еще не 
добились такого положения, 
чтобы теоретические семинары 
и теоретические конференции 
по своей глубине и результатам 
своей работы достигли уровня 
научных конференций и семи
наров. Партийные организации 
мало интересуются предложе
ниями, которые высказываются 
на семинарах и конференциях, 
не обобщают их. Совершенно 
недостаточно используются вы
ступления и доклады научных 
работников для воспитательной 
работы среди студентов. Плохо 
удовлетворяется интерес ком
мунистов и беспартийного акти
ва к вопросам борьбы коммуни
стических и рабочих партий за
рубежных стран.

Большим недостатком в про
паганде является слабая орга
низаторская работа некоторых 
партийных организаций. Взять, 
к примеру, партбюро горноме
ханического факультета. Здесь 
было намечено провести очень 
интересную , конференцию 
«Комплексная механизация и 
автоматизация — основа техни
ческого прогресса в угольной 
промышленности». Идея прове
дения конференции была под
держана коммунистами. Но кон
ференция так и не была прове
дена. Ослабило руководство 
партийным просвещением парт
бюро организации рабочих и 
служащих, что привело к сры
ву нескольких занятий круж
ков.

В эти дни проходят итого
вые занятия в системе партий
ного просвещения. В теоретиче
ских семинарах учебный год за
канчивается семинарскими заня
тиями по очередной теме, а в 
кружках на итоговые занятия 
выносятся вопросы по согласо
ванию со слушателями круж
ков. Хорошо делают те руково
дители кружков, которые на 
итоговом занятии в форме раз
вернутой товарищеской беседы 
обобщают изучение материалов 
XX съезда партии, рассматри
вая, как воплощаются в жизнь 
решения съезда в области 
внешней и внутренней полити
ки, какие задачи стоят перед 
институтом и конкретно перед 
факультетом и кафедрой в све
те рещений XX съезда КПСС.

После итоговых занятий бы
ло бы целесообразно организо
вать в семинарах и кружках 
обмен мнениями о работе семи
наров и кружков, проанализи
ровать недостатки, выявить ин
тересы их участников с тем, 

'чтобы лучше организовать по
литическое образование комму
нистов и беспартийного актива 
в будущем учебном году. Это
му вопросу должны уделить 
много внимания и партийные 
бюро факультетов, добиваясь 
того, чтобы партийная пропа
ганда была тесно связана о 
жизнью.

В кружке 
текущей политики

В кружке текущей политики 
занималось семь человек. Это 
в основном лаборанты и учеб
ные мастера кафедры, беспар
тийные ~ товарищи, имеющие 
низкий общеобразовательный 
уровень. Но все они с боль
шим желанием посещали каж
дое занятие кружка и прини
мали активное участие в об
суждении разбираемых вопро. 
сов.

С особым интересом слуша
тели отнеслись к материалам 
XX съезда КПСС. На заняти
ях по изучению этих важней
ших документов партии широ
ко использовался местный фак
тический материал, слушатели 
активно и решительно вскры
вали недостатки в работе, вно
сили коетретные предложения, 
направленные на улучшение 
деятельности отделов админи
стративно - хозяйственного 
управления института.

В результате занятий значи
тельно повысилась трудовая 
дисциплина кружковцев. Если в 
прошлом году имели место 
случаи появления на работе в 
нетрезвом виде, нетактичного 
поведения в коллективе, то те
перь эти явления ликвидиро
ваны, коллектив стал более 
дружным.

Особую активность в дея
тельности кружка проявили гг. 
Ахмадулин, не пропустилший 
ни одного занятия и хорошо 
справляющийся с обязанностя
ми старосты кружка, а тайнее 
Молчанов и Меркурьев, всегда 
принимающие активное участие 
в обсуждении разбираемых во
просов. Все эти товарищи — 
хорошие производственники.

Сейчас слушатели кружка 
активно готовятся к итогов?,ш 
занятиям, на которых оснозчоз 
внимание будет сосредоточено 
на практических задачах наше
го коллектива по претворению 
в жизнь решений XX съезда 
КПСС.

А. ТРОШИН, 
руководитель кружка 

текущей политики.

Прошли итоговые занятия 
в кружках повышенного типа 
по изучению истории КПСС.

В течение учебного года слу. 
шатели кружка изучали мате
риалы июльского Пленума ЦК 
КПСС, две темы по курсу ис
тории партии: «Партия боль
шевиков в годы подъема рабо
чего движения перед первой 
империалистической войной» и 
«Партия. большевиков в период 
империалистической войны. 
Вторая революция в России», 
а также -материалы XX съезда 
партии.

Из 18 записавшихся в кру. 
жок товарищей регулярно по
сещали занятия, принимали 
участие в обсуждении постав
ленных вопросов 9 товарищей: 
Будин. Иценко, Ковалев. Рыж. 
нова, Сергеева, -Гарбузова 
Эпельбейм. Васин и Старовой
това. Основательными, связан
ными с современностью были 
всегда выступления тт. Гарбу
зовой, Будина и Сергеевой.

На итоговых занятиях’по те. 
ме: «КПСС — руководящая и 
направляющая сила в системе 
Советского государства» очень 
хорошо выступили тт. Гарбузо
ва и Будин. В выступлении т. 
Гарбузовой правильно и широ
ко была освещена роль народ
ных масс в экономической, по
литической и культурной Ж И З 
НИ общества, подчеркнуто, что 
степень творческой инициативы 
масс обусловлена исторически
ми условиями. Она правильно 
и обстоятельно рассказала о 
возрастающей роли народных 
масс в условиях социализма, о 
коммунистической партии, ис
точниках ее силы и могущест
ва. Тов. Гарбузова уделила 
внимание значению личности 
в истории и на конкретных 
примерах показала выдающую
ся роль В. И. Ленина. Она 
также рассказала о том, как 
сложился культ личности в Ком
мунистической партии Совет
ского Союза и какая борьба 
ведется с ним. Обращено вни
мание на значение коллектив
ного руководства.

Тов. Будин в своем выступ
лении остановился на недостат. 
ках в партийной работе, отме
ченных XX съездом, на необ

ходимости усиления внимания 
наших партийных организаций 
на вопросы конкретной эконо
мики производства, улучшения 
руководства кадрами и повы
шения ответственности массо
вых общественных организаций 
за выполнение задач, постав
ленных XX съездом партии.

В его выступлении был сде
лан ряд критических замеча
ний в адрес отдела снабже
ния, ОКСа, в методах рабо
ты которых наблюдается мно
го формализма, пренебрежи
тельного. высокомерного отно. 
шения к людям. В частности, 
речь шла о начальнике ОКСа 
Ковалеве и гл. бухгалтере Ша. 
бале. Партийная организация 
рабочих и служащих институ
та плохо осуществляет кон
троль за проведением в жизнь 
намеченных мероприятий. Под
черкнута необходимость повы
шения . ответственности, и авто
ритета нашего местного коми
тета, указано, что администра
ция зачастую игнорирует роль 
месткома как общественной 
организации.

, Тов. Рыжкова в своем вы
ступлении о задачах в области 
идеологической работы исполь
зовала дополнительную лите, 
ратуру.

Активное участие в обсуж
дении вопросов приняли и ос
тальные слушатели кружка, 
показав, как реализуются ре
шения XX съезда партии.

К сожалению, некоторые то
варищи, записавшись в кру
жок, не посещали занятий, ли
бо присутствовали изредка, не 
занимались повышением своих 
знаний. Например, совершенно 
устранились от работы в 
кружке члены КПСС Серга 
чев, Ильичев, Демин, не рабо
тали тт. Аринейко, Архипова, 
Коробов, Семагин.

На собрании, подводя итоги 
учебного г;ода, слушатели 
кружка просили партком более 
внимательно отнестись к ком- - 
плежтованию кружков. не 
включать, в списки кружков 
товарищей, не желающих по- 
настоящему заниматься.

В. ПЕТРОВА, 
преподаватель кафедры 

марксизма, ленинизма.

Успешно работают над дипломными -проектами
Студенты группы 321-Ш 

гормо эксплуатационного фа. 
кульгета напряженно работают 
над дипломными проектами. 
Хорошо проведанная преддип
ломная практика, обилие со
бранного материала, внима
тельный и вдумчивый подход 
к делу дают положительные 
результаты — в группе нет 
отстающих студентов: все дип
ломанты укладываются в сро. 
ки календарных графиков про
ектирования. а некоторые опе
режают их (студенты Югай, 
Петров, Мельников, Соловьев, 
Боровиков).

Характерной чертой диплом
ных проектов является то, что 
в основу их положены дирек
тивы XX съезда КПСС, тре
бующие от жженерно-техниче. 
ских* работников внедрения в 
производство передовых мето
дов организации труда, совре.

менных машин и механизмов, 
снижения трудоемкости техно
логических процессов и резко
го сокращения себестоимости 
добытой тонны угля.

Многие дипломанты в своих 
работах решают злободневные 
технические вопросы. Так, на
пример, студент Боровиков в 
проекте разрабатывает конст
рукцию щита КВКП-1м с гид
роподачей и полной механиза
цией всех процессов для кру
топадающих пластов, не выдер
жанных по мощности, на кото
рых щиты обычной конструк. 
ции не могут быть применены 
Новая конструкция позволит 

хорошо управлять щитом, что 
ликвидирует аварийность в ра
боте. Студент Петров работает 
над ^зрешением вопросов до
бычи угля гидравлическим спо. 
собой В проекте оригинально

решается вопрос: гидротранс
порта полезного ископаемого с 
применением аэролифта, когда 
с больших ■ глубин обычные на.- 
сосы не могут обеспечить тре
буемую производительность.

Оригинально решает в с во 
ем проекте студент Л иное кин 
вопрос механизации процесса 
крепления на крутопадающнх 
пластах, применивший пере 
движную по падению метровую 
крепь системы инженера Зи
новьева. внедрение которой 
даст возможность экономичней 
вести разработку и снизить се. 
бестоимостъ угли. *

Темы, дипломных проектов 
и качество проектирования, да 
ют основание думать, что дип
ломанты ГЭФ придут к защн 

те с технически продуманны, 
ми и тщательно выполненными 
дипломными проектами

Г. ГОРШКОВ,
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На что надеются некоторые 
первокурсники?

Приближается весенняя эк
заменационная сессия. Основ, 
пая масса студентов первого 
курса, учтя опыт прошлой сес. 

.сии. добросовестно относится к 
занятиям по курсам общей 
и неорганической -химии, свое
временно выполняет домашние 
задания. Но есть еще студенты 
и даже отдельные группы, ко. 
торые безответственно относят, 
ся к выполнению первейшей 

. обязанности советского студен
та — учиться, н как можно 
чучше. Вот примеры.

Группа 255.11 ГРФ. Из 23 
студентов на контролыгую ра
боту не , явилось 6 человек 
(Гололобов, Маркеев, Миндига- 
леев,' Скотаренко, /  Харитонова 
и Юзефович) н 8 студентов 
группы обнаружили очень сла
бую подготовку (Глазунова, 
Шарыгнн. Чумаков, Гаврилов, 
Иванов, Каратаев, Крючин и 
Мухина).

Группа 325-Ш  ГЭФ. До сих 
пор но, сдали первого коллокви

ума и имеют большие пропус
ки задятий студенты Тимофеев, 
Попов и Бочаров. Большие от
ставания в проработке учебно
го материала имеются у сту- 

I дентсв Бредис. Василенко и 
' Тарасенко.

Группы I курса ФТФ. Про
пустили'- по 12 лабораторных 
занятий студенты Л шов, Хиж- 
пяк, Стародубцев и Илючев. 
Они же не сдали до с и /  пор 
первого коллоквиума и-ше обна
руживают никакого желания 
ликвидировать- имеющуюся у 
них задолженность. Плохо ра
ботает и студент Морковкин.

Особо выделяется среди 
первэкурсникса ФТФ студент 
Лепешкин, который в течение 
учебного Года успел побывать 
уже в нискольких группах, 
очень часто пропускает заня
тия и, видимо, не ж°лает ду
мать о приближающейся экза
менационной сессии.

Донснт Г. ХОДАЛЕВИЧ, 
зав. кафедрой общей химии.

Своевременно сдать зачеты
Проводя практические и ла

бораторные занятия по физике 
со студентами 615-1, 615-11,
614-11. 614-1У и 634-Ш групп 
энергетического факультета и 
со студентами 364-1, 364-П
групп обогатительного факуль
тета, вндя их работу в течение 
семестра, могу сказать, что не 
все студенты  ̂систематически 
занимаются изучением учебного 
материала. Об этом говорит, 
напрлмер, то, что студенты 
Рыморь, Маркадеез, Замятки- 
на, Поздняков и Старчиков из 
группы 615-1, а также студен
ты Зезюленко, Ильина, Бели- 
мов из группы 615-11 не смог
ли получить зачета по контроль
ной работе.

Плохо работают над изуче
нием учебного материала и 
студенты 614-И и 614-ГУ 
групп. В группе 614-П, где 
старостой Свиридов, дезять 
студентов, а в группе 614-1V 
(староста Трубников) шесть сту
дентов до сих пор не смогли 
сдать коллоквиум по волновой 
оптике, несмотря на то, что 
некоторые из них приходили 
сдавать по 2—3 раза. Студент 
группы 6 1 4-1У Красноперов 
выполнил всего лишь одну ла
бораторную работу и сейчас на

занятия по физике не ходит. 
Активисты этих групп работа
ют слабо, и сами отстают в 
учебе. Консультацйи по физике 
студенты II курса ЭФ посеща
ют плохо.

Лучше работают студенты 
634-Ш  группы, ст рсста Куз- 
юцоз. Здесь Есе ст ,денты сда- 
ти коллоквиум пб волновой оп
тике, а ряд студентов уже гы- 
лолнил весь объем лаборатор
ных работ.

Большинство учащихся 2-го 
курса об агат:цельного факуль
тета выполнило лабораторные 
работы. На есть еще такие сту
дентки, как Берсенева, Матвее
ва, которые еще не сдали кол
локвиума по волноеой оптике. 
Слабо работают Галитов, Хик- 
матулина, Нагорнова.

Задачи, поставленные XX 
съездом КПСС о резком улуч
шении качества подготовки спе
циалистов, обязывают декана
ты, партийные и общественные 
организации ЭФ и ФОБ прило
жить все усилия к тому, чтобы 
студенты к сессии подошли с 
хорошей подготовкой, своевре
менно сдав зачеты.

А. КУРБАТОВ, 
ассистент кафедры физики.

С В Е Ж И Е
С Т Р У Й К И

1 Из обзора 
сатиры ческах 

газет

Золотые солнечные лучи 
»орвались в окно и обрызгали 
стену. Озорные зайчики от
прянули от стекол и, под
прыгнув вверх, задержались 
на мгновение на огромной рас
крашенной букве «С».

В коридоре царил бойкий 
студенческий шумок. Группа 
студентов упорно осаждала 
свежий номер сатирической 
газеты. То здесь, то там вспы
хивал легкий смех, а иногда 
н такой, что в окошках что-то 
подрагивало и легонько дзинь
кало. Трясся в восторге тол. 
стощекнй паренек в зеленой 
вельветке, краснели от смехя 
уши рыжеватого паренька, а 
шустрая, сероглазая девушка, 
гоминутно наклоняясь к со 
се дне. как-то странно взвиз. 
гивала

Тонко продребезжал звонок. 
Студенты зашевелились и не
охотно стали расходиться. Я 
гтодошат к газете. Со страниц 
«Свежего ветра» на меня 
смотрела странная фигура. 
«Эге-ге, да тут стилягу про
хватили», — подумал я. Ка
рикатуристы потрудились на 
славу. Стилягв был изображен 
рядом с Гоголем. Писатель 
стоял в стороне и. как гла
сила надпись, «Долго не мог 
разобраться, какого пола была 
фигура баба или мужик:

— ОЙ, баба'

Штурм в учебе
дело ненадежное

Изучение^иностранных язы- 
коз, как известно, требует си
стематической работы, а следо
вательно, и внеаудиторное чте
ние должно носить систематиче
ский характер. <

Большинство студентов I и 
II курсов с полным пцниманием 
и серьезностью подходит к са
мостоятельному чтению. ,Такие 
студенты хорошо и в срок сда
ют установленные нормы вне- 
а. диторного чтения., Но, к.сожалению, есть еще 
студенты, которые вместо си
стематического чтения литера
туры и постепенной сдачи, пы
таются сдавать внеаудиторное 
чтение штурмом, в последнюю 
неделю семестра, готовясь кое- 
как.

Геологи и энергетики отстают 
по математике

л*

Нередки случаи, когда сту
денты приходят сдавать после 
срока. Причем, как правило, 
это позторяют из семестра в 
семестр одни и те же лица, как. 
например, Ридный (фуйпа 
224-Н), Загумепова г(группа 
1 5 4 Л ), Антонов, Иванов. Бы
ков, Г'рдина (11 курс ФТФ), 
Жеребцов (группа 564), Явор

ский (группа 635-Ш) и другие.
Скоро сессия, а студенты Ко- 

стюченко (группа 32о-1), Кия- 
ниченко (группа 325-П). Куш- 
11 рэа (группа 414), Вашур. н 
и Голуб (группа 525), Ридный 
(группа 224-11)) еще и нэ при
ступали к сдаче внеаудиторного 
чтения. Больше всего неуспе
вающих по английскому языку 
на следующих факультетах: 
энергетическом — 24 чэлозека, 
геологоразведочном — 14 че
ловек, электромеханическом — 
Р2 человек,, на физикотзхни- 
ческом — 9 человек и р.дко- 
техническом — 9 человек.

Приходится удивляться, . по
чему деканы и общественные 
организации факультетов не 
принимают решительных мер к 
этим студентам. Пора призвать 
к порядку нерадиаых учащих
ся, считающих, что можно 
стать полноценным специали
стом и без знания иносгр_ннз- 
го языка.

На -.пЬследнсм заседании 
кафедры обсуждалось состоя
ние текущей-успеваемости по 
математике. При этом выясне
но, что самая низкая успевае
мость у студентов геологораз
ведочного и /  энергетического 
факультетов, а также в (руп- 
пах 535-III, 714-П, 435-Н и
724. Студенты Калашников и 
Сидоров из группы 325-1, Гри
горьев и Шапорев из группы
224-1, Батурин из группы
525 и др: имеют большое от
ставание по этому предмету. 
Контрольные работы ими не 

I выполнены. *
I Отмечаемся очень низкая
.(трудовая дисциплина в группах
! геологов (преподаватели Н .. И.
| Круткита). Бывает, что на ла.
! нятнях отсутствует более ноли.
1 вины группы. Деканат же ГРФ 
не пресекает недисциплиниро
ванность. и, повидимому, счи
тает ее обычным явлением. 
Вряд ли можно рассчитывать 
на большие успехи вышеука
занных групп на экзаменах по 
математике.

Неблагополучное ' положи, 
ние с текущёй успеваемостью 
сложилось и в группах II кур
са энергофака (преподаватель 
В. Г. Мыльников). Этот вопрос 
обсуждался на открытом пар
тийное собрании факультета. 
Деканатом совместно с кафед. 
рой были проведены некоторые 
мероприятия, и теперь положе
ние улучшается: в некоторых 
группах осталось лишь по 
2 —3 человека с академической 
задолженностью.

Преподаватели кафедры уси
лили контроль за самостоя

тельной работой студентов, 
учащимся даны задания, обоб
щавши» весь пройденный ма
териал. Добросовестное выпол. 
нение студентами этих заданий 
будет способствовать сдаче за- 

I четов по курсу высшей мате
матики и успешной подготовке 
к экзаменам.

Г. КАЛИНИЧЕНКО, 
ассистент кафедры высшей 

математики.

Л. СМОЛЬКИНА, 
ст. лаборант кафедры 

английского языка.

П о б е д а  г р е б ц о в

В воскресенье, 20 мая, про
ходили городские и межфа- 
культе/гские соревнования по 
гребле. В тех и других сорев
нованиях первые места заняли: 
среди мужчин команда ГРФ— 
старшина шлюпки Квашнин;

среди женщин команда РТФ— 
старшина Хитриневич.

На снимке: мужская коман
да-победительница на дистан
ции.

Фото В. Казанцева.

— Ой, мужик!
—Конечно, баба». «

Да, разобраться действи
тельно трудно.

— Молодцы ребята, — 
скромно похвалил редколлегию 
шзенький, щуплый паре«ек,— 
хорошо разрисовали. И, глав
ное, по-новому.

Нарисовано было действи
тельно хорошо. И глядя на 
газету незольно вспоминаешь, 
что, к сожалению, появляются 
еще «традиционные* карика. 
туры. Смотрят студенты на 
хвостатые цепляющиеся двой
ки. на носатые скорбные фи
зиономии, читают скучные под
писи, что тот-то пропустил 
лекцию, а у этого появился 
неуд по математике и не 
смеются. И действительно не 
смешно. Другое дело, когда 
каждый штрих карикатуры го
ворит сам за себя. И еще 
лучше, если рядом имееггся 
задорная хлесткая подпись.

По этому пути уверенно 
шагают пока только две га
зеты: «Свежий ветер» и
«Выпрямитель*. Выдумки и 
юмора в этих газетах сколько 
угодно.

Мое' внимание прив.тех.-а 
новая карикатура. На ней 
изображен лодырь и тунеядец, 
прочно обосновавшийся на 
папиной шее. Но это еще не 
все: папа оказывал влияние

на деканат. И об этом прямо 
говорит подпись:

«Когда хочу — 
тогда учу.
А не хочу — 
так не учу.
Моя стихия — ресторан! 
Карман папаши — мой 

карман!
Вы знаете? — мой папа 
сильнее деканата.
Так прячется за спину от

цовскую детина» .
Хорошо подмечено.
По нарушителям порядка 

бьют многие газеты. Неплохо 
продувает «Свежий ветер», 
усердствует «Выпрямитель», 
снимает стружку «Резец», 
надрывается от внутреннего 
жара газета «Острым паром», 
а со страниц «Едкого натра» 
вяло падают на пол (не всегда 
достигая цели) капли щело
чи. Направление у всех га
зет сатирическое, а содержание 
не всегда дружит с сатирой. 
И хуже всего, если начинают 
выдыхаться сатирические та
ланты. Ведь позевывает же 
геологическая сатира, а «Пре
образователь» электромеха
ников что-то совсем бездей
ствует. (Правда, бездейстзует- 
то, очевидно, редколлегия).

Сатиру интересует все. Кри
тика бьет по пьяницам, не
ряхам, разгильдяям й лентя
ям — по всем тем, кто позо
рит звание советского студен
та. Разве межно, например, 
пройти мимо комсомольца, 
дважды терявшего дорогую 
книжечку, которую мы всегда 
носим на сердце. Нет. нель
зя. ,

«С таким
не пойдешь в едином строю, 
В мо1учем сплогясь движе

нии.
Он дважды
терял за жизнь свою
Билет с силуэтом Ленина».
Правильно делает редколле

гия «Свежего ветра» высмеи
вая так называемых «акаде
мических сухарей», ничего не 
знающих, кроме учебы, и не- 
интересующихся ни спортом, 
ни поэзт.ей, ни музыкой.

Вот девушка. С удивлением 
читает она объявление о лек
циях по творчеству «какого- 
то Глинки и Некрасова».

«Это про авторов наших 
учебников по химии? Обяза
тельно схожу .перед зачетбм».

Неплохо придумали соав
тора «Свежего ветра», наблю
дательного паренька. Вот 
одно из его впечатлений:

«Раз весенним дуновеньем 
занесло меня в окно. 
Стихнул даже н удивленьн. 
что такое? — Домино!
Здесь культурно отдыхая, 
сбившись стадом у стола, 
спать товарищам мешая, 
бились четверо в «козла»
С воплем «рыба! Кончил, 

братцы!» —
стукнул кто-то кулаком. 
Двое стали нагибаться 
д л я  прогулки под с г )Л0М 
— Елкй.палкн! Эта сила, 
дали мощно по мозгам... 
(Что по русски это было, 
ясно только лишь «козлам»). 
Под столом, глотнувши

пыли,

я метнулся прочь в окно 
А из радиолы плыли 
вслед мне звуки «Домино* 
Хорошее дело придумала 

редколлегия «Выпрямителя», 
выпуская фотоприложение 
«Экран*. Здесь газета опери, 
рует фотографиями, ~ ловко 
выхваченными из жизни фак
тами. На одной из фотогра
фий изображен юноШа. стоя
щий в шапке около надписи 
«Снимайте головные уборы» 

«Если в афишу смотрит
коза.

то вряд ли что-нибудь может 
понять.

А этот бы понял, если б 
глаза.

он соизволил чуть-чуть
поднять*

Вторая фотография зат р а т , 
вает многих студентов, явных 
приверженце» штурмовщины 

«Как островки, средь
читального зала 

сидят за столами: один, 
другой

Видно, еще никого не
прижато.

поэтому зал почти пустой* 
■Было бы совсем неплохо 

если б эту традицию подхвати, 
ли все сатирические газеть 
института.

Нужно зло. н умело высмей 
вать тех. кто позорит слот 
поведением звание советской 
студента. В этом основная за 
дача сатирических газет

Н ЧИРКОВ

Зам редактора
А Г БАКИРОВ


